

Lecteurs... buveurs ?

(à bord du *Cyrano de Bergerac*, 2024)

Et vous voudriez que l'on crût, ne serait-ce qu'un instant, à une balade attentive aux eaux bleu turquoise de l'Atlantique ? La seule présence à bord du sommelier en chef Marcacci — un animateur qui non seulement a de la bouteille, mais profite de chaque dictée pour vous faire déguster — suffit à s'en persuader : plus que les claires d'Arcachon et la dune mamelonnée du Pilat, risquent fort de demeurer dans les mémoires des passagers les coteaux de l'arrière-pays.

Certes, les villas Belle Époque de Royan et les maisons à colombages rochelaises, l' Arsenal de Rochefort et l'ensemble troglodytique de Saint-Émilion auront voix au chapitre, mais il est à craindre que, face au raisin, tout ça ne compte finalement pour des prunes. De Bordeaux même, il se pourrait bien que l'on ne se souvînt que du bordeaux...

C'est que du médoc (un grand cru qui n'a jamais fait dans le médiocre) au moelleux sauternes, les papilles des voyageurs de l'Est, pour leur part biberonnés au pinot et au gewurztraminer, n'auront guère le temps de faire relâche. Trop heureux si le nez du *Cyrano de Bergerac* ne vire pas peu ou prou lui-même, au fur et à mesure de la croisière, au rouge vermillon !

Quant à ce texte, puisse-t-il laisser le souvenir d'un excellent millésime et ne valoir aux candidats (en dépit du contexte et pardon pour le jeu de mots) aucun coup de... moût

Langue française

Les bizarreries de la langue française

En voici quelques exemples :

Nous portions les portions.

Les poules du couvent couvent.

Mes fils ont cassé mes fils.

Il est de l'Est.

Je vis ces vis.

Cet homme est fier. Peut-on s'y fier ?

Nous éditions de belles éditions.

Je suis content qu'ils content ces histoires.

Il convient qu'ils convient leurs amis.

Ils ont un caractère violent : ils violent leurs promesses.

Nos intentions sont que nous intentions ce procès.

Ils négligent leurs devoirs; je suis moins négligent qu'eux.

Ils résident à Paris chez le résident d'une nation étrangère.

Les cuisiniers excellent à faire ce mets excellent.

Les poissons affluent à un affluent.

Monsieur Lamère a épousé Mademoiselle Lepère. De ce mariage, est né un fils aux yeux pers*. (*pers = entre vert et bleu). Monsieur est le père, Madame est la mère. Les deux font la paire. Le père, quoique père, est resté Lamère, mais la mère, avant d'être Lamère était Lepère.

Le père est donc le père sans être Lepère, puisqu'il est Lamère et la mère est Lamère, bien que née Lepère. Aucun des deux n'est maire. N'étant ni le maire ni la mère, le père ne commet donc pas d'impair en signant Lamère.

Le fils aux yeux pers de Lepère deviendra maire. Il sera le maire Lamère, aux yeux pers, fils de Monsieur Lamère, son père, et de Mademoiselle Lepère, sa mère.

La mère du maire meurt et Lamère, père du maire, la perd. Aux obsèques, le père de la mère du maire, le grand-père Lepère, vient du bord de mer et marche de pair avec le maire Lamère, son petit-fils. Les amis du maire, venus pour la mère, cherchent les Lamère, ne trouvent que le maire et Lepère, père de la mère du maire, venu de la mer, et chacun s'y perd !